



GUILLERMO MILLIE HOLMAN

1909 - 1977

El 10 de enero del presente año falleció don Guillermo Millie, investigador del Laboratorio de Ornitología del Departamento de Oceanología desde 1972, quien se encontraba dedicado últimamente a elaborar una guía de campo de las aves chilenas.

Guillermo Millie nació en Talca, y los primeros años de su vida transcurrieron en la propiedad agrícola que sus padres tenían en el Valle del Huasco. Con seguridad, ese ambiente constituyó una motivación para despertar su interés por la observación de la naturaleza. Esto debió acentuarse mientras cumplía sus estudios secundarios en Inglaterra, en Cheltenham College, y posteriormente sus estudios de Agronomía en la Universidad de Pensilvania, Estados Unidos.

Al regresar a Chile y hacerse cargo de la propiedad agrícola de su familia, desarrolló observaciones ornitológicas en una región que le era bien conocida. Por esta dedicación a las ciencias naturales se relacionó con el Dr. Rodulfo A. Philippi, cuando éste era Jefe de la Sección Ornitológica del Museo Nacional de Historia Natural, y con otros investigadores de la misma especialidad, como Francisco Behn y Alfredo W. Johnson.

Desde su primera contribución, en 1938, "Las aves del Valle del Huasco y sus alrededores", en la Revista Chilena de Historia Natural, varias publicaciones de ornitología contienen aportes de Guillermo Millie, destacándose: "Expedición ornitológica a las cordilleras del norte de Chile", Boletín de la Sociedad de Biología de Concepción, 1957; "The South American Flamingos", The Condor, Berkeley, 1968; "Beitrag zur Kenntnis des Russelblässhuhns (*Fulica cornuta* Bonaparte)", Journal für Ornithologie, 1959. En lo que concierne a las aves marinas, figuran: "Notes on the Birds of Easter Island", Ibis, 1970; "The Breeding Biology of the Gray Gull *Larus modestus* Tschudi", University of California Publications in Zoology, 1974.

Mención especial merece el reconocimiento otorgado por The American Ornithologist's Unión, en 1973, a la participación que tuvo Guillermo Millie en la obra de mayor importancia de la ornitología chilena escrita por Godall, Johnson y Philippi: "Las aves de Chile".

La inquietud científica llevó a don Guillermo, como lo llamaban afectuosamente sus colegas, a muy diversos lugares del territorio continental e insular de Chile. Realizó observaciones y colectas de material ornitológico en el norte del país, desde la costa hasta los salares cordilleros; en la zona central y en el archipiélago de Juan Fernández, Islas Desventuradas e Isla de Pascua; en el Parque Nacional "Vicente Pérez Rosales", en Llanquihue; en la Isla Grande de Chiloé y Aisén. Por sus merecimientos académicos, fue miembro de la Cooper Ornithological Society, de la British Ornithological Union, de la Asociación Zoológica del Perú y de la Sociedad Científica de Valparaíso.

Entre los pocos investigadores chilenos que se dedican a la ornitología, don Guillermo Millie es recordado no sólo por la calidad de su trabajo científico, sino también por sus condiciones de caballerosidad, generosidad y modestia personal. En su casa del fundo Centinela, en el Valle del Huasco, fueron acogidos, durante muchos años, todos los naturalistas nacionales o extranjeros que llegaban a esa parte del país.

El Departamento de Oceanología conserva, como testimonio de su espíritu científico e interés por la Universidad de Chile, la colección oológica que él donó a este instituto en 1972 y que contiene huevos de prácticamente todas las especies de aves chilenas, considerada la más completa del país, reunida en el transcurso de 40 años de investigaciones personales.